
 
Mardi 05 mai 

L’imparfait 

 
 
 
Exercice 1 : recopie les listes suivantes et entoure le verbe qui est à l’imparfait : 
 
1°) Je commence – j’ai commencé – je commençais – je commencerai 
 
2°) elle devine – elle devinera – elle devinait – elle a deviné 
 
3°) je cachai – j’ai caché – je cachais – je cache 
 
4°) nous portons – nous portions – nous porterons – nous avons porté 
 
5°) vous criez – vous crierez – vous criiez – vous avez crié 
  
 
Exercice 2 : conjugue les verbes ci-dessous avec la personne demandée : 
 
Passer (il) – manger (tu) – jouer (vous) – gagner (nous) – lancer (elles) – porter (je) – placer (vous) – copier (nous) –  
 
ranger (ils) – marcher ( elle) 
 
il passait – tu mangeais – vous jouiez nous gagnions elles lançaient – je portais - vous placiez – nous copiions – ils 
rangeaient – elle marchait 
 
 
 

Orthographe : le son [j]  « prononcé ye »   (30 à 40 min) 
 
 
 

Mardi 05 mai 

Le son [j] 

 
Exercice 1 : 
 
 
 

 
 
 
 



 
 

J’entends [aj] J’entends [£j] J’entends [oej] J’entends [ij] J’entends [uj] 

Le gouvernail 
L’ail 
La volaille 
L’épouvantail 
Une bataille 
 
 
 
 

L’abeille 
L’oreille 
Le réveil 
Le sommeil 
L’oseille 
Une groseille 

Le cerfeuil 
L’orgueil 
Un écueil 
La feuille 
Le portefeuille 

La brindille 
La quille 
Le gorille 
La myrtille 

La houille 
L’andouille 
La douille 
Le fenouil 
La citrouille 

 
Vous pouvez chercher la définition des mots que vous ne connaissez pas dans le dictionnaire et les inscrire dans 
votre petit carnet. 
 
Exercice 2 : 
 

 
 

 -il -ille 

Noms masculins 

Le gouvernail 
L’ail 
L’épouvantail 
Le réveil 
Le sommeil 
Le cerfeuil 
L’orgueil 
Un écueil 
Le fenouil 
 

Le portefeuille 
Le gorille 
 

Noms féminins 

 L’abeille 
L’oreille 
L’oseille 
Une groseille 
La volaille 
Une bataille 
La feuille 
La brindille 
La quille 
La myrtille 
La houille 
L’andouille 
La douille 
La citrouille 

 
Il faut remarquer qu’il y a très peu d’exceptions à la règle énoncée dans la leçon.  
Donc, à retenir : les mots féminins qui se terminent par le son [j] s’écrivent avec –ille et les noms masculins 
s’écrivent avec –il sauf gorille, portefeuille… 
 



 
 
 


